



R I 第 2820 地区 第 7 分区

竜ヶ崎ロータリークラブ 週報

一本日のプログラム

私とロータリーの友 岩田広報・雑誌委員長



一次回以降のプログラム

9/27 クラブフォーラム(会員増強)

荒井会員増強委員長

10/4 祝事、「米山月間に因んで」

菊地米山記念奨学会委員長

本日のロータリーソング「それでこそロータリー」
 どこであっても やあと言おうよ 見つけた時にや おいと呼ばうよ
 遠い時には 手を振り合おうよ それでこそ ローローロータリー

第2767回例会記録(2016年9月13日開催)

点鐘・ソング	佐伯会長・我等の生業
ゲスト	龍ヶ崎市教育長 平塚和宏 先生
会長報告 佐伯会長	<ul style="list-style-type: none"> •理事会報告 <ul style="list-style-type: none"> ①10月のプログラムについて承認。 <ul style="list-style-type: none"> 10/4 祝事、「米山月間に因んで」卓話 10/11 外部卓話「講談師について」 10/18 クラブフォーラム(社会奉仕) 10/25 5分間卓話 ②推薦された会員候補者の会員資格の確認等について承認。 ③クラブ中期計画策定について <ul style="list-style-type: none"> 中期計画検討委員会の設置。委員の選出は会長・幹事に一任を承認。 ④卓話派遣依頼について <ul style="list-style-type: none"> 地区ローリー財団委員会へ「出前卓話」を11/8の例会で依頼することを承認。 ⑤「日本のローリー100周年委員会」の発足に伴う負担金について <ul style="list-style-type: none"> 1人当たり200円の負担金とし、運営費から支出を承認。 ⑥「この指とまれ」プロジェクト 提唱 7事業すべてに協賛(1万円ずつ)を承認。
幹事報告 佐伯会長	<ul style="list-style-type: none"> •ガバナー事務所より <ul style="list-style-type: none"> 「MY ROTARY」登録・活用状況の報告とお願い •回覧 <ul style="list-style-type: none"> 米山記念奨学会より「8月の寄付金傾向」



委員会報告 出席委員会 大賞委員長	会員 32 名、出席 27 名 欠席: 関口君、関野君、阿部君、秋田君、山崎君 メークアップ: 地区研修リーダーセミナー(倉沢君) 龍ヶ崎中央RC(石嶋君) 牛久RC(山崎君、小島(律)君、沼野君)	出席率: 84.38% 先々週の訂正出席率: 93.75%
広報・雑誌委員会 岩田委員長	広報・雑誌委員会を先日開催し、来週の例会のテーマが「私とロータリーの友」なのですが、これを3~4名の方に卓話をお願ひしています。広報・雑誌委員会では、3ヶ月に1回ぐらい、こういったロータリーの友の感想を発表してもらうような卓話を皆様にお願いしようと思っていますので、どうぞご協力よろしくお願ひ致します。	

卓話「それでもやはり教育は人なり」

龍ヶ崎市教育委員会 教育長 平塚和宏 先生

1. はじめに

私は 62 歳になりました。教員生活 37 年、その内校長 4 年、教頭 5 年、行政には龍ヶ崎市役所に 5 年、県南教育事務所の人事担当に 5 年、平成になりましたから龍ヶ崎市の勤務が非常に長く、昨年定年退職した後は 1 年間龍ヶ崎市の教育センターで教育相談員として勤務させて頂いて、この 4 月から教育長に就任致しました。

平成 29 年は教育界で大量定年退職者がでる大変な年であり、同時に大量採用の年です。当然教員の質の維持が問題になってきますので、本日のテーマの通り、やはり教育は人づくり、人材育成が大切だと思います。



2. 子供たちを取り巻く現状と課題

(1) 激動の社会の変化から

ア 学校週 5 日制完全実施から 15 年目

ゆとり教育が始まり、育った子供達が現在社会で活躍するようになっているが検証する前に現在は新しい教育制度が始まっている。

イ 東日本大震災から 5 年目

当時小学校 1 年生の子供が 6 年生に。あと 3 年もすると学校現場で震災を体験した子供がいなくなってしまう。震災前より後の方が防災に対しての意識が高い子供が多い。

ウ 東京オリンピックまであと 4 年、ラグビーワールドカップ・茨城国体まであと 3 年。

間近で競技を見ることができるのは子供達の啓発に大変よいこと。茨城国体では龍ヶ崎市は「たつのコアリーナ」が柔道の会場になっている。

(2) 少子化傾向にある今日の子供たちの現状

ア 地域内の子供の数の減少、学校の縮小化

登校班の見守り等、地域の方に大変ご協力頂いているが、その登校班を近所で 10 人集め

るのも難しくなってきている。中学校の部活動も数が減っている。

イ 子供同士の仲間づくりの変化

大阪の池田小学校事件から16年目。それ以来、安全・安心の面ではかなり徹底している。その結果地域で遊ぶ子供の数も減り、子供達のコミュニケーションスキルが低下している。大勢では遊ばず、遊ぶ為には予約を取らなければならない。

ウ 情報化時代にさまよう子供たち

携帯電話のSNS、LINE等の誹謗中傷、仲間外れ。対人関係でストレスを抱え、みんなで活動するより一人が好きな子供が増え、社会に適合できなくなる不安がある。

エ リーダーになりたがらない傾向

自分で責任を負うのが嫌・みんなでやるならやります・交代でならやります等、これらは当番であってリーダーではない。リーダーになることは非常に大事な体験。

(3) これから必要とされている教育とは

2020年より新しい学習指導要領が小学校で完全に実施され、2021年より中学校で始まる。

ア 主体的、協働的な学習(アクティブ・ラーニング)

一斉指導ではなく、グループで課題や方法を研究し表現する。

イ 情報化時代に対応できる資質と能力

スマホ、パソコンの使い方、使いこなし方の指導。プログラミング等。

ウ グローバル人材の育成

2020年より小学校3年生から英語の授業。しかし日本人としてのアイデンティティも忘れてはならない。

3. 問題行動の実態からみた子供たちの現状と課題

(1) 反社会的問題行動の現状(校内暴力、対教師暴力、器物損壊、いじめ等)

データ的に数は増えていないが、事件が凶悪化している。また優秀な子供が非常に大きな問題を起こす傾向がある。(昔は集団だったが現在は単独化)

(2) 非社会的問題行動の現状(不登校、ひきこもり等)

増加傾向。

(3) その他

発達障害…学習障害(LD)・注意欠陥多動性障害(ADHD) クラスの中で6~8%ぐらい。

4. 子供の規範感覚、規範意識について考える

約束を守れない・時間を守れない等、ルールを守れない。

(1) 子供はどうやって規範を身につけていくのか

まずは家庭の中のルールが基本。幼稚園に上がると「順番を守る」ことを身につけてルールを守れば楽しく遊べることを学ぶ。小学校の中学年になるとグループによる掃除が上手になり、高学年になると他のグループを手伝う気持ちが芽生える。

(2) 学校における規範意識の育て方

例:運動会…助け合う、役割を分担する。知識と体験がからめば、根強く子供達の胸に残つていいく。

(3) 地域社会で育てる規範とは

例:職場体験…中学校2年生で実施。その体験は非常に大きい。
地域でのボランティア活動等で出会う大人達の後姿を、是非
子供達に見せてもらいたい。それらが必ず子供達の規範となる
と信じている。



5. おわりに

これからの中学校作りに関してどうあるべきか、まだ審議しているところだが、今できることは十分充実していきたいと考えています。どうぞ今後共よろしくお願い致します。



スマイルボックス

生きているだけでも幸せ♪ その上にうれしいことがあったなら、
スマイルボックスへどうぞよろしく♪

佐伯君 ¥3,000 平塚和宏教育長
をお迎えして。週報に写真が載りました。

倉沢君 ¥3,000 平塚様を歓迎して。

石嶋君 ¥3,000 妻の誕生日祝い
を頂きました。

杉野君 ¥2,000 元々巨人ファンなのですが、今年は広島カープが熱く燃えているので、私も広島のファンになりました。カープだけに恋(鯉)煩い?でしょうか

渡利君 ¥2,000 平塚教育長を歓迎して。

寺田君 ¥2,000 平塚教育長、
本日は宜しくお願いします。

大竹君 ¥2,000 平塚教育長様、
ご苦労様です。

滝澤君 ¥1,000 平塚教育長宜しく
お願い致します。早退します。



ご芳志の寄金、
ありがとうございました。

小計 8件 ¥18,000
累計 94件 ¥633,525

例会を欠席される方は当日前10時までに糸賀副SAA(電話090-1619-2899)に必ずご連絡ください。

RI第2820地区・第7分区

竜ヶ崎ロータリークラブ

創立:1959年11月25日

☆会長・佐伯優 ☆幹事・滝澤健一 ☆SAA・毛利昭男

☆ 例会場:常陽銀行竜崎支店2階 〒301-0011竜ヶ崎市横町4209 電話0297-62-2112

☆ 例会日:火曜日・12:30~13:30

URL: <http://ryugasaki-rc.org/>

☆ スポンサークラブ:土浦ロータリークラブ

☆ 姉妹クラブ:仙台東ロータリークラブ